



# MANDALA, EL KOALA. UNA PROPUESTA DE EDUCACIÓN SEXUAL EN LA ETAPA INFANTIL A TRAVÉS DE LOS CUENTOS

LIDIA LUQUE MORALES  
PRESIDENTA ASOCIACIÓN SEXCUELA  
PROFESORA MÁSTER SEXOLOGÍA UNIVERSIDAD CAMILO JOSÉ CELA

## INTRODUCCIÓN

*El objetivo de la Educación Sexual es que todos y todas aprendan a conocerse y aceptarse y aprendan a expresar su erótica de forma satisfactoria.*

*¿Cómo alcanzamos esta meta? a lo largo de toda nuestra vida, puesto que todo lo que hablamos, hacemos, callamos, forma parte de nuestra Educación Sexual.*

*Todo ello forma parte de un entramado corresponsable de la escuela y las familias, así como de otros profesionales, como puede ser el personal sanitario: todos suman (De la Cruz, 2003)*

*En definitiva, este objetivo puede llevarse a cabo a partir de diversos recursos y herramientas, Por ello, proponemos el cuento infantil: "Mandala, el Koala".*



### PROPUESTA: EL RECURSO DEL CUENTO: MANDALA, EL KOALA

*Bien es cierto que, los cuentos ofrecen ejemplos que ayudan a entender muchas situaciones que queremos transmitir a los más pequeños y pequeñas de una manera sencilla, cercana y creativa. Así, es posible mostrar una predisposición a tratar de satisfacer la curiosidad de los más pequeños y pequeñas y darles las herramientas necesarias para fomentar su autoaceptación y el respeto por los demás, lo cual les ayudará a tener relaciones más positivas, sanas y, porqué no decirlo, divertidas (y menos evaluativas)*

### ¿QUÉ TRABAJAMOS?

*Cualquier momento en un cuento puede ayudarnos a transmitir una serie de valores. En este cuento, se trata de visualizar algunos aspectos como la identidad sexual ¿es un chico o es una chica?, la diversidad familiar (además de la familia de Mandala, se explican otros modelos familiares), los juegos de Mandala ¿se relacionan con niños o niñas?, la diversidad funcional (ejemplo: aparece un ave con una sola ala) y las relaciones sociales que va entablando Mandala al tratar de integrarse en un bosque nuevo*

## CONCLUSIONES Y DEBATE

*La Educación Sexual puede ofrecernos una mirada para trabajar la autoestima y el respeto por los demás de un modo lúdico y a través de la lectura y los cuentos. En este caso, a través de Mandala, el Koala.*

*Este recurso nos muestra, no sólo la vivencia de Mandala, sino que hay tantas sexualidades y modos de vivirla como sujetos.*

*Esta mirada desde la intervención educativa puede evitar consecuencias indeseadas a los niños y las niñas como puede ser situaciones que no han sido consensuadas o forzadas. Si un juego no es divertido, deja de ser un juego.*

